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苑菲菲

烟台市政府从社会上选聘
法律顾问，9名来自各大律师事
务所的律师经过严格考察后最
终上岗，律师担任法律顾问，是
政府部门对“依法行政”这一理
念的贯彻落实，也有助于打造政
府法律顾问的高素质队伍，为实
现依法治国、依法行政提供强有
力的法律保障。

党的十五大就确定了“依
法治国”的基本方略，地方各级
政府也逐渐加大了对法律的重
视程度。有的政府部门之前也
聘请过法律顾问，但大都没有
续聘，不像这次是正式建立了
一个比较完善的政府法律顾问
制度。

烟台政府此次选聘法律顾
问是面向社会公开报名，但凡符
合条件的都能申请，而此次上岗
的9名法律顾问都是各大律师事
务所的律师，在聘任期间，可以
参与政府重大行政决策的论证
和合法审查，能够对重要的规范
性文件进行起草、研究、论证。司

法实践经验丰富的律师参与行
政决策，不管是对政府还是对普
通民众来讲都是好事。

十四届四中全会首次以依
法治国为主题，按下了社会主义
法治国家建设的“快进键”，而建
设法治国家的核心问题是建设
法治政府。一位长期从事法律研
究的高校法学院副教授在听闻
烟台市政府选聘律师做法律顾
问的事情时，连用了几个“好消
息”来形容这一举措，认为政府
公权力总算可以关进法治的“笼
子”里了。

的确，公众的日常生活避
免不了要和行政机关打交道，

行政机关能否依法行政是很重
要的。有的行政机关可能本身
在 执 法 时 就 存 在 不 合 法 的 问
题，比如程序不合法，或者没有
执法权却去执法了等等情况，
惹来民众投诉，最终得经过行
政复议或行政诉讼手段来维护
自己的合法权益，甚至有的行
政机关出台规定或者文件时，
本身就违背法律。

律师能够在行政决策初期
就参与进来，对文件和法规提供
合法性的审查，可以在行政机关
做出具体的行为之前，就避免出
现不合法的情况。毕竟法律是很
专业的，政府内部的法律专员，

有时候也很难吃透法律。
目前行政方面的纠纷也比

较多，而因为行政官司被大家俗
称为“民告官”，不少民众普遍存
在一种“民告官”难告赢及“官官
相护”的想法，认为打行政官司
自己赢的几率太小了，所以本应
该维护合法权益的时候因怕麻
烦、怕得罪人都放弃了。

如今代表“民”的律师参与
到疑难行政复议、行政应诉案件
的研究和论证中来，可以更好地
发挥行政法的精神，而行政法的
精神就是“将全力关进笼子”里，
只有这样，普通公众的合法权益
才可以更好地得到保障。
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期待政府法律顾问经得起法治考量
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嬉笑怒骂

名嘴说事

年轻时常有不切实的幻想。
一对自己优点长处看不到，硬要
干不擅长的。太不注重发挥自己
的能力，硬要赶时髦，结果竹篮
打水一场空。二太轻视自己的环
境。觉得糟透了，轻易放弃，重新
开始，新环境往往也糟糕，积累
的丢了，发展也不行。弄糟了就
打肿脸充胖子，说不悔，其实没
意思。古语说：“三思而后行。”

——— 张颐武（教授）

新闻：重庆潼南县8位村民一
年前在当地的河道里挖出一根30

米长的乌木，卖得19 . 6万元，大家
分了这笔数额不小的意外之财。
如今，当地财政局将他们起诉到
法院，要求他们返还这笔钱。日
前，法院一审二审都判决村民们
还钱。（重庆晚报）

点评：这么说，地里种出的庄
稼也该归公。

新闻：山西太原南海东街便
道旁的路面，摆满了门板、木床、
桌椅等物品，附近居民介绍，路边
本没有停车位，但由于私家车较
多，晚间停车位紧张，车主就用这
种方法“圈地”抢占停车位。用来
占位的物品有门板、木床、废弃的
沙发、柜子等。（中新网）

点评：比大学生考研占座猛
多了。

痘友真实祛痘经历：
长痘8年，痘痘一直是我

挥之不去的梦魇，只要一吃油
大、辣的东西，就会疯狂长痘。
一脸痘，穿再漂亮的衣服也没
感觉。好姐妹都有归属了，只
有我还是孤家寡人，心里非常

苦闷和自卑，脾气更是越来越
坏。很多人都说我变了，其实
这都是痘痘惹的祸。为了祛
痘，我用尽了方法，却越治越
重。后来从报纸上看到佐康祛
痘中心是专业祛痘。我就想：
再治最后一回，再不好，就只
能认命了。

店长详细询问了我的长痘
情况，并为我量身定制了祛痘
方案，承诺1个月内祛除，拍照
为证，治不好全额退款。当我亲
眼看到黄黄的油脂被洗油管吸
出来，那一刻我心里都觉得清
亮了。几天后，皮肤明显不油
了，治疗过的地方特别平滑。果
然，不到一个月我就像换了个
人：痘痘没了、炎症消了、皮肤
更亮了……现在，我已治愈1年
多了，谁也看不出我曾长过很
严重的痘痘。只要我看到长痘
的人，就会主动向他推荐去佐
康祛痘，因为佐康祛痘技术专

业，确实值得信赖。
佐康祛痘范围

佐康祛痘中心作为烟台
首家专业祛痘机构，落户烟台
7年来，已为数千痘友解除了
烦恼。针对各种粉刺、痤疮、青
春痘、痘印、痘坑、毛孔粗大、
黑鼻头以及滥用祛痘产品导
致的过敏、激素痘、激素依赖
性皮炎等非常严重的痘痘二
十天左右都能彻底祛除，见效
奇快！
99元3次体验健康祛痘等你参
加！
芝罘佐康总店：6263931

开发区佐康店：6398791

福山区佐康店：2132018

烟台佐康网站：
www.yantaiqudou.com

佐康总部网址：
www.zkqudou.com

全国加盟咨询：18604606080

张经理

八八年年痘痘痘痘噩噩梦梦止止于于佐佐康康祛祛痘痘

网网上上订订餐餐乱乱象象多多

我来抛砖

@央视新闻：在一些专门外卖的餐馆看到惊
人一幕：墙壁漆黑满是油污，下水沟散发恶臭，香
肠和鱼看起来也已变质，墙上有蟑螂飞快爬行。这
里没有客人上门，只卖给APP订餐的食客。

@中二少年：这关APP

什么事，明明就是卫生、工
商等部门的责任，不要为
政府的懒政找借口。

@元仔9512：这样的点
餐真是不敢用了，宁可多
花点钱去店里吃。

@大侠Ding：看你们还
敢不敢随便订餐，还是乖
乖去食堂吃吧。

@三亚晨光：以后用
APP订餐的小伙伴还是谨
慎点好，没有实体店的就
别尝试了。

@壹捷世界：餐饮业
O2O不断成为主流，移动端
终将替代PC端，这是发展
趋势。但是对于商家的认
证还需APP官方人员严格
把关。我相信质量的保证

是唯一标准。
@缪小波：我从不吃外

卖的，因为我亲眼看到过一
次，把别人吃剩的混在新做
的饭里，再当外卖卖出去。

@祝跑跑：重点貌似不
在APP订餐外卖靠不靠谱，
而是在加强对这些订餐商
家的监管吧。

来源：新浪微博

我有话说

孩孩子子离离家家出出走走

家家长长应应自自检检

林宛宁（芝罘区）

一名15岁女孩因着迷手机被母
亲数落一顿而离家出走，母亲担心
得登报寻找女儿（本报10月30日C06

版报道）。通过这篇报道，我从孩子
玩手机和离家出走两方面感慨颇
多。

先说孩子玩手机的危害。当下，
随着手机的普及，不管是大人还是
孩子都爱把玩手机，很多人已经对
手机上了瘾着了魔。由于手机里的
各种游戏诱惑力很大，孩子很难把
持住自己幼小的心灵。很多孩子为
了玩手机，草草地把作业敷衍完之
后，就沉迷于手机里那虚拟的网络
世界里，很大程度上影响了学习成
绩。那些经常宅在家里玩手机的孩
子，缺少户外活动，很容易导致抑郁
和消极情绪，严重影响健康和生活。
所以说，对于自控能力差的孩子，更
需要合理地使用手机，家长最好给
孩子使用只能发短信、打电话那种
功能比较单一的普通手机。

再说孩子离家出走的危险。孩
子离家出走后，父母和亲人担心是
一方面，更重要的是孩子会不在途
中遭遇到危险，会不会在以后的成
长之路上留下阴影。事实上，孩子离
家出走并不只是孩子单方面的原
因，父母也有很大的责任，最重要的
就是缺少家长对孩子耐心的沟通和
指导。作为家长，要给孩子树立好榜
样，首先，家长不能在孩子面前总
玩手机，无视孩子的需求；其次，家
长要经常和孩子耐心地沟通学校
里和生活中的琐事，让孩子感受到
父母的关爱和家庭的温暖；最后，
建议家长们多带孩子参加户外运
动，并且培养孩子的一些个人爱
好，比如绘画、下棋、书法和阅读，
陶冶了情操的同时把更多的注意
力和精力从手机上转移到对身心
有益的地方去。

漫画：孙雪娇
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